

Lettre aux familles et amis des AFC de Paris



Edito

Chers amis,

Cette rentrée et cet automne sont marqués par la montée des incertitudes et des tensions. Elles se traduisent d'abord par les risques géopolitiques et les engagements militaires en Europe, au Moyen-Orient et en Asie. A cela s'ajoute l'angoisse climatique rebattue quasiment quotidiennement et culpabilisant l'homme. Et Enfin, il y a les incertitudes économiques, avec le déclassement d'un grand nombre d'entre nous face à la baisse de notre pouvoir d'achat et les difficultés à se loger, loger sa famille ou encore ses enfants.

Dans ce contexte, la famille est affaiblie comme rarement jusqu'ici par une remise en cause même de sa justification anthropologique. Les lois sociétales l'ont prise pour cible avec l'abaissement du sens du mariage attaqué sur sa définition et sa durée, la modification de la filiation, le regard méprisant sur l'engagement et distant sur la vie.

Ces lois continuent aujourd'hui encore avec les projets de loi sur la fin de vie, et la volonté de mettre en place une « aide active à mourir », suicide assisté et euthanasie. Les enquêtes d'opinion nous disent que les français y sont majoritairement favorables, mais le résultat s'inverse lorsque la question est posée aux malades ! Ce sont quand même les principaux concernés après tout. Sachons écouter. Les médecins eux-mêmes le disent. Ils ont prêté serment pour guérir, pas pour faire mourir.

Sous couvert de bienveillance, les lois sociétales et les agendas internationaux, créent un tel sentiment d'incertitude que le désir d'enfant chez les jeunes baisse de manière significative, comme si on ne se voyait plus d'avenir. Les chiffres de la démographie en Europe n'ont jamais été aussi bas depuis la fin de la seconde guerre mondiale.

Or, la famille que nous défendons est une espérance car elle est placée au cœur du projet humain et le structure. La famille est la cellule de base de la société, elle lui donne corps, l'anime et la pérennise. Il faut donc la défendre. C'est la mission des AFC qui demeurent vigilantes sur tous les sujets qui portent atteinte à la famille. Aussi, nous vous invitons à nous rejoindre. Les AFC sont un mouvement très dynamique, qui mène le combat pour la famille et la vie à la lumière de la Doctrine Sociale de l'Eglise (DSE). A Paris, nos activités sont nombreuses. 21 AFC sont à votre disposition pour offrir services, formations, conférences, entraide et lieux. Et au-delà les AFC apportent aussi la garantie d'une représentation au sein des institutions publiques en charge de la définition de la politique familiale. Plus nous sommes nombreux, mieux nous sommes représentés et plus notre voix porte. Aussi nous vous invitons à nous rejoindre, à vous assurer d'être à jour de cotisation et mieux encore à parler des AFC autour de vous.

Sursum Corda !

Bonne lecture de cette nouvelle lettre.

Philippe de Noüel, Président de la Fédération des AFC de Paris

Agenda 2023

AFC Ternes Champerret 17°

Discipline Positive pour Parents , Conférence /atelier
20 janvier 10h à

12h : « Faire grandir l'harmonie Familiale »

Et 1 Atelier en 4 séances
les vendredi 9h30 à 13h :
1er mars, 5 avril, 26 avril ,
24 mai

renseignements, inscriptions

<https://www.billetweb.fr/pro/ateliers-parents>

AFC St Léon : 10h à 12h

Ateliers vélo 7 oct, 28 oct 4 nov, 11 nov, 9 déc

Atelier informatique

AFC St Lambert 15

Mission XY 14 oct, 5 nov,
17 déc

Cyclo Show 2, 3 décembre

AFC 8ème Salon du livre
9 décembre .3 rue de Lisbonne 75008

24 janvier Marche pour la Vie

Assemblée Générale

Lors de l'Assemblée Générale de la Fédération des AFC de Paris le 11 mai, les candidats sortants ont été réélus au Conseil d'Administration :

Philippe de Noüel, Président,
Jean Marie Behaghel, Trésorier,
François Fournier et nouveaux élus : **Bénédicte de Vaux**
et Mathieu Chérière

Politique Familiale : mobilisation Faim2Vie

L'heure de la mobilisation contre l'euthanasie et le suicide assisté est venue.

Après la convention citoyenne en avril dernier, le gouvernement avait annoncé un projet de loi avant la fin de l'été. Finalement, il a annoncé début octobre que ce projet de loi serait présenté en décembre. Le pouvoir exécutif a reculé mais il n'a pas encore renoncé à son projet de loi sur l'aide active à mourir, pourtant :

- le monde soignant est globalement opposée à cette réforme, comme l'indique la prise de position de la société française d'accompagnement et de soins palliatifs (SFAP) :
 - ⇒ la majorité des personnels soignants en soins palliatifs démissionneraient en cas de légalisation de l'aide active à mourir ;
 - ⇒ les études montrent que lorsque les soins palliatifs adaptés sont réalisés, les demandes de fin de vie anticipée disparaissent.
- des grandes consciences de tous bords sont opposés ou s'interrogent sur ce projet de réforme :
 - ⇒ l'ancien ministre de la santé,
 - ⇒ le président de la CIASE dans son article du monde du 7 septembre « Légaliser l'euthanasie, n'est-ce pas renoncer à la construction de notre projet collectif ? »,
 - ⇒ François Bayrou "Ne faisons pas un service public pour donner la mort" le 3 mai dernier,
 - ⇒ Michel Houellebecq le 2 avril dans Le Figaro,
 - ⇒ plus récemment, le Saint Père devant le président de la république lors de son déplacement à Marseille
 - ⇒ la conférence des évêques de France il y a un an ;
- les modèles étrangers montrent leurs faiblesses et les dérives qu'ils occasionnent sont connues (abus de faiblesses, lacunes de contrôle, choix sous contrainte économique devant le coût des thérapies espérées).

C'est donc à l'opinion de s'exprimer maintenant pour que la priorité soit celle de la Vie : « donner de la Vie aux jours ; pas des jours à la Vie » et encore moins retirer des jours à la Vie.

Le collectif d'associations « 184 conventionnels » lance des opérations de mobilisation de l'opinion. Ce collectif est formé d'une partie des membres de la convention citoyenne sur la fin de vie opposé à l'aide active à mourir.

Après les professionnels de soins palliatifs, c'est à l'opinion de s'emparer du débat et de manifester que la priorité n'est pas là. Avant de diviser la population, agissons sur ce qui fait consensus : étendre les soins palliatifs. c'est là l'urgence !

Où trouver les AFC à Paris ?

AFC 1 2 3 4 Centre
AFC 5
AFC 7 Ste Clotilde
AFC 7 St Thomas d'Aquin
AFC 7 St François Xavier
AFC 7 St Pierre du Gros Caillou
AFC 8ème
AFC 9 N.D.de Lorette
AFC 12 Immaculée Conception
AFC 13 Saint Joseph
AFC 14 St Pierre-St Dominique
AFC 15 St Lambert de Vaugirard-Pasteur
AFC 15 Notre-Dame de Nazareth
AFC 15 Notre Dame du Lys
AFC 15 Saint Léon
AFC 15 Saint Christophe de Javel
AFC 16 Notre-Dame de Grâce de Passy
AFC 16ème sud
AFC 16 Saint Honoré d'Eylau
AFC 17 Plaine Monceau
AFC 17 Ternes Champerret
AFC de l'Etranger

Contactez la Fédération des AFC de Paris 01 45 85 07 27
de 9h à 12h lundi ,mardi , mercredi

Besoin de babysitters ? Demandez à votre AFC !

Les AFC pensent *aux familles avec de jeunes enfants* :

Des listes de babysitters sont concoctées pour promouvoir ce service aux familles, informel mais si important !

Cité de l'architecture et du patrimoine, 1 place du Trocadéro 16ème Exposition Notre-Dame de Paris : « des bâtisseurs aux restaurateurs » et atelier "Un rêve de cathédrale" jeux de construction en famille et reproduction à l'encre de la façade samedi dimanche 15h30 8, 10€ ou 30€ famille jusqu'au 2 juin

Consommation

Le compostage

Les AFC comme association de consommateurs s'intéressent à tout ce qui concerne notre vie quotidienne et abordent des domaines très variés au travers des biens et services que nous utilisons.

En participant à des groupes de travail et des réunions d'information, les bénévoles de ce service sont amenés à suivre l'évolution de la législation et même à y participer. C'est ainsi que depuis peu, des mesures sont à l'étude pour **améliorer le tri sélectif et le traitement de nos déchets par souci de bien-être environnemental.**

Une de ces mesures va concerner la compostage. Dans le cadre de la loi de janvier 2020 relative à la lutte contre le gaspillage et l'économie circulaire, dès le 1^{er} janvier 2024, chaque foyer devra disposer d'une solution pour trier ses déchets alimentaires. Ces derniers **représentent environ 1/3 de la poubelle d'ordures ménagères or en les triant ils seront valorisés soit par le compostage : processus de transformation des déchets organiques en terreau 100% naturel soit par la production de biogaz.**

Déjà 1/3 des français ont déjà recours au compostage soit individuel avec achat de composteur (certaines municipalités en font le don) soit par dépôt dans un lieu public marché, jardin, pied d'immeuble. Il concerne les déchets humides : fruits, légumes, marc de café, sachets de thé et de tisanes, restes de repas sans viande, plantes et fleurs fanées, coquilles d'œufs, feuilles mortes.

La durée du compostage dépend du retournement et peut être de 1 à plusieurs mois.

A Paris 1 bioseau avec couvercle et 2 rouleaux de sacs sont proposés mais on peut utiliser les sacs compostables des rayons fruits et légumes des magasins et le dépôt est largement possible dans les marchés et sur des points de collectes dédiés.

Ces mesures doivent s'accompagner d'une amélioration du tri sélectif des emballages et des bouteilles plastique trop souvent négligé.

Salon du livre AFC 8ème

*La 8e édition du « Salon du livre et de la famille », en partenariat avec la Fondation Jérôme Lejeune, se tiendra **le samedi 9 décembre 2023 après-midi.***

Doté d'un positionnement original autour des valeurs familiales et chrétiennes, il aborde des thématiques très variées : éducation, religion, histoire, spiritualité, société, art, culture, actualités...

Cette année, le salon réunira près de 50 écrivains de talent dont :

Eugénie Bastié, Rémi Brague (de l'Institut), Laurence de Charrette, Jean-François Chemain, Laurent Dandrieu, Chantal Delsol (de l'Institut), Père Jean-Yves Ducourneau, Jean-Marie Le Méné, Jean-Christian Petitfils, Jean-Frédéric Poisson, Ludovine de La Rochère, Jean Sévillia, Père Michel-Marie Zanotti-Sorkine...

Et pour les enfants et adolescents, de nombreux auteurs parmi lesquels :

Jean-François Kieffer (Loupio, Jeannette et Jojo), Francine Bay (L'histoire de la médaille miraculeuse, Les plus célèbres apparitions de la Vierge Marie, Les livres de prières et de saints...), Francis Bergeron (Le clan des Bordesoule), Gaëlle Tertrais (Orfan), Arnaud Brochard (L'Aréthuse)...

La remise du prix des AFC se déroulera durant l'événement.

INFOS PRATIQUES :

- **Lieu :** salle des conférences de la **Mairie du 8ème arrondissement de Paris** au 3, rue de Lisbonne 75008

- **Horaires du public :** 14h00 -19h00

Métro: Saint-Augustin, Saint-Lazare, Villiers
www.salonlivreaafc.fr

Autour de Jésus : la Bible pour les enfants de Martine Blanc-Réat chez Téqui 6 ans et + 256 pages 20 € 270 dessins Sois fou, rêve grand et lance-toi ! Paroles de grand frère Editions de l'Emmanuel 17€ «Les Martin : l'extraordinaire famille de sainte Thérèse de Lisieux » 46 pages chez Mame 8 -12 ans 14,15€

La Vie des AFC de Paris

AFC 17ème Tennis et Aide à la Parentalité

AFC 17° Ternes Champerret - Plaine Monceau

Cours collectifs de Tennis pour enfants, ado, adultes ou location annuelle de terrains pour jeu libre (sur courts situés Bd de Reims, Bd Pereire, Bd Aurelle de Paladines, Rue de Courcelles) Paris 17ème La rentrée s'est bien passée avec près de 180 joueurs. Néanmoins, il reste quelques places disponibles pour compléter les groupes: Renseignements tennis.afc17@gmail.com

Formation Aide à la Parentalité : Discipline Positive : pédagogie par l'encouragement : **1 atelier en 4 séances , les vendredi 1er mars, 5 avril, 26 avril , 24 mai de 9h30 à 13h00,**

- Développer la **coopération** et l'**autonomie** des enfants
- Apprendre à **rechercher des solutions** plutôt que des coupables
- Formuler des encouragements qui entretiennent la **motivation**
- Trouver comment **se ressourcer au lieu de s'épuiser**
- Rire, se détendre, grandir avec d'autres parents.

sur inscription www.disciplinepositive.fr

Responsables AFC à Rome

La CNAFC Organise 3 jours pour les Responsables AFC

- 13 Responsables AFC Parisiens sont inscrits aux Journées des responsables (JNR) qui se tiendront à Rome les **7, 8, 9** Novembre : un défi
- Pour nous ressourcer, mieux nous connaître, travailler, visiter, prier
- Pour renforcer le dynamisme et l'enthousiasme de tout le réseau.
- Pour présenter la nouvelle vision des AFC travaillée tout au long de l'année 2023 et
- viser à répondre aux nouveaux défis des AFC.
- Pour nous ressourcer, mieux nous connaître, travailler, visiter, prier

Famille et Sainteté

10 septembre 2023 :

Une **famille entière** a été **béatifiée**.

Pour obtenir des *miracles* et faire reconnaître la *Sainteté* de cette famille martyre, prions la **famille Ulm**, assassinée avec leurs sept enfants pour avoir caché des juifs pendant l'invasion allemande.



Permanences Consommation

Vous avez un problème avec un fournisseur de biens ou de services ou avec une entreprise de service public : SNCF , RATP, ENGIE , La Poste .. Pour une information, un conseil ou une aide juridique, vous pouvez contacter l'une de nos permanences :

AFC St Honoré d'Eylau 18 rue Mesnil 75116 Tel : 01 45 53 23 30 les mardi et jeudi de 14h à 17h30 et mercredi de 14h30 à 17h30 hors vacances scolaires

afc_conso_stho@yahoo.fr

AFC St Joseph 5/7 rue Pierre Gourdault 75013 tel : 01 45 85 07 27 le jeudi de 9h30 à 12h hors vacances scolaires afc.conso75@gmail.com

Les AFC sont association de consommateurs agréés depuis 1987

AFC St Honoré d'Eylau 16°

Boutique Solidaire Habits 16,

69 rue Boissière 16^{ème} métro : Victor Hugo **Vêtements d'occasion, hommes, femmes , enfants à petits prix + brocante , livres et jouets.** Lundi au vendredi :

11h à 18h 30 Samedi : 10h à 12h hors vacances. **secrétariat :**

18 rue Mesnil 01 45 53 23 30

afcsainthonore@orange.fr

Mardi et jeudi : 14h 17h30

Mercredi : 14h30-17h30 **Location d'Aubes**

Cours Adultes : Yoga Pilates Gymnastique Renseignements : Mme Join-Lambert 06 20 05 22 21

APPEL à cotisation 2023
Adhérer directement aux AFC,

